

Accidente en Mina El Teniente

EL 31/07: Bajo la lupa de expertos

El 31 de julio de 2025, un grave accidente en la mina El Teniente, de Codelco, cobró la vida de seis trabajadores que realizaban labores al interior de la faena subterránea. La noticia conmocionó a la industria y al país, marcando una de las jornadas más dolorosas en la historia reciente de la minería chilena.

Si bien, la investigación oficial, liderada por la Fiscalía y organismos competentes, aún está en curso, en memoria de quienes perdieron la vida, dedicamos este espacio especial con profundo respeto, reuniendo antecedentes y voces que ayuden a comprender, en la medida de lo posible, qué pudo haber ocurrido aquella jornada. Entre las primeras hipótesis se consideró un sismo como la causa; sin embargo, expertos plantean también otros escenarios que podrían explicar el hecho. No es nuestro propósito emitir juicios,

sino contribuir con información y análisis que permitan mirar este suceso desde diferentes perspectivas.

Desde la mirada geotécnica se examina el comportamiento de la roca y la estabilidad del macizo en la zona del siniestro. Desde la ingeniería minera, se analizan las condiciones operacionales y de seguridad que podrían haber influido. Y desde la experiencia en gestión de riesgos, se reflexiona sobre los protocolos y su aplicación en terreno.

Este especial presenta, de forma sintética y reflexiva, las principales teorías que hoy se discuten, junto con una línea de tiempo que recoge los hitos clave desde el día del accidente. Más que conclusiones, se ofrecen elementos para comprender la complejidad del suceso. **mch**

Foto: Mina El Teniente - Codelco. Gentileza: B2B Media Group